
○調査期間 １月18日～２月15日

○アンケート対象者数 54名

○アンケート回答数 23名（回答率42.6％）

Q1　あなたの性別は？

回答数 ％

男性 10 43

女性 13 57

合計 23 100

Ｑ２　あなたの現在のお住まいはどこですか。

回答数 ％

東京都 5 22

愛知県 5 22

京都府 2 9

茨城県 2 9

北海道 1 4

千葉県 1 4

石川県 1 4

山梨県 1 4

長野県 1 4

兵庫県 1 4

広島県 1 4

山口県 1 4

愛媛県 1 4

合計 23 100

「つながる森町学生応援定期便」アンケート結果
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Ｑ３　つながる森町学生応援定期便事業の中で、もらってうれしかったものは何ですか。（複数回答可）

回答数

お茶 19

コシヒカリ 20

クラウンメロン 16

治郎柿 16

和菓子 18

レタス 15

Ｑ４　つながる森町学生応援定期便事業についてご意見・ご感想がありましたら、記入してください。

森町のお茶屋さんのお茶のおいしさに慣れてしまっているので(とても贅沢なことですが)市販のお茶があま
り好きではありません。帰省の度にティーバッグや茶葉を買いだめして京都に持って帰っていました。でも、
今回送っていただけて嬉しいかったです。京都だと、基本的に野菜の値段が高いので、定期便にレタスが
含まれていたのも嬉しかったです。メロンや和菓子も、地元にいなければなかなか食べられないものなの
で、コロナで帰省できなかったけど、地元を感じることができました。約半年間、県外の学生へ向けて、たく
さんの品物を届けてくださりありがとうございました。事業に携わってくださった全ての方々に感謝しておりま
す。

毎月、森町の特産品を送って頂き、ありがとうございました。
｢つながる森町学生応援定期便｣を応募することで、メロンや和菓子など、1人暮らしでは買えず、あまり食
べられないものを食べることが出来て、とても嬉しかったです。また、頂いたたくさんの食材を食べることで、
やっぱり森町の食べ物、特産品は美味しいなと感じることが出来ました。本当にありがとうございました。

本当にありがとうございました！コロナ禍で森町に帰れず寂しい思いもしましたし、森街が恋しくなることも
ありました。しかし定期便のおかげで毎月森町を感じられましたし、改めて素敵な町であると思いました！コ
ロナ禍が落ち着いたら帰省し、森町の和菓子や母の料理をたくさん食べたいと思います！本当にありがと
うございました！

とてもいい事業だと思います。特産品を食べていたら、甘甘娘も食べたくなってしまいました。治郎柿やレタ
スですが、お裾分けするとしても少し量が多かったです。一度に送る量を半分くらいにして、この事業の対
象者を増やすといいと思います。

毎月森町の特産品を送っていただき本当にありがとうございました。毎月とても楽しみにしていました。どれ
もとても美味しくいただきました。友達にもメロンや柿、和菓子をおすそわけしましたが、皆とても美味しいと
いって喜んでくれました。本当にありがとうございました。

毎月、定期便が来るのを楽しみにしていた。どれもとても美味しかった。定期便と一緒に入ってるカードとぬ
りえに暖かみを感じた。
県外に住んでいながらも、森町の味を味わえるのがとても嬉しかった。本当に心の支えになったと思う。

コロナウイルスの流行により、就職活動は勿論、日々のアルバイトも思うようにできない状況の中、不安が
常につきまとっていました。しかし、そんな時に森町という生まれ育った地からの応援が形として届き、強い
心の支えとなりました。地元の特産品を体験を通して知ることは、とても楽しいものでもあり、次の年の学生
にも繋げていただけるととても嬉しく思います。今回の事業を立ち上げていただき、本当にありがとうござい
ました。
私は現在一人暮らしをしているのですが、レタス15玉はとても嬉しく思う反面、消費に困っているため、一人
暮らし専用の量も設定していただけると嬉しいです！
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Ｑ３つながる森町学生応援定期便事業の中で、

もらってうれしかったものは何ですか



今回はつながる森町学生応援定期便を通して沢山の支援をしていただきありがとうございました。地元森
町の特産品を沢山味わうことが出来てとても良かったです。まず森のお茶ですが、改めて美味しいお茶だと
感じました。むた、ティーパックタイプのお茶だったので手軽に飲むことが出来てとても助かりました。森の
究極のコシヒカリは、普段はなかなか食べられない高級なお米なので、今回久々に味わうことが出来て良
かったです。また、お米は主食として日常的に消費していたので家計の助けになりました。クラウンメロン
も、滅多に食べられない果物で久しぶりにクラウンメロンの美味しさを味わうことが出来て良かったです。網
目模様がすごく綺麗なメロンだったので驚きました。次郎柿は、地元にいた頃はあまり食べた事がなかった
のですが、形も綺麗で甘くとても美味しかったです。和菓子詰め合わせは、見たことの無い和菓子ばかりが
入ってたので、森町の和菓子にこういうものがあったというのを初めて知りました。どの和菓子も美味しく、
初めに送っていただいた森のお茶ととても合いました。最後に今月送っていただいたレタスは、まさか10数
個入りの箱で来るとは思ってなかったので届いた時は驚きました。ですが、野菜が不足になりがちな一人暮
らしの自分にとってはとても貴重な野菜だったので有難かったです。
コロナ禍の現在こういった支援をしていただきとても助かりました。改めてありがとうございました。

外食を含めた外出が憚られる状況だったため、必然的に自炊をする状況での食品類はとても助かりまし
た。ただ、周囲の友人に会えるときばかりではないので柿やレタスなどの量の多さには少し困ってしまいま
した。それでも一緒に食べたり、おすそわけした友人も美味しかったと喜んでいたので全体的に良かったの
ではないかと思います。
ありがとうございました！

次回も開催して欲しい。

さまざまな食材を送って頂きありがとうございました。量も十分で大変助かりました。

とても美味しかったです

毎月の励み、楽しみになっていました。
コロナ禍で多くの方が大変な思いをされてる中、学生の為に定期便事業をしていただき感謝しております。
私の友人周りでこのような事業をしている市町村は無く、森町が地元で良かったと誇らしい気持ちであると
共に、さらに森町のことが好きになりました。
ありがとうございました。
やっぱり森しか勝たん！！！

この度は半年に渡り森町のさまざまな食品を送ってくださりありがとうございました！
この一年、地元に帰ることができず、心細い思いをしている中、毎月食べ物が届くたびに森町を感じること
ができてホッとしていました。
ただ、柿やレタス15個は、一人暮らしでは食べきれないので、腐らせないようにするのが大変でした(汗)友
人にお裾分けするにしても、コロナでなかなか会う機会がなく...無駄にしたくないので、もう少し数は少なくて
も良いかな？と思いました。

まずはこの度森町学生応援定期便事業として、8月から1月までお茶、お米、メロン、柿、和菓子、レタスとい
うとても豪華な品物を送っていただいて本当にありがとうございました！?
特に地元の特産物として昔から大好きな次郎柿があんなにたくさん楽しむことができてよかったです。メロ
ンについてもまるまる一玉食べれることもなかなかないですし、レタスの量にもかなり驚きました。現在レタ
スが腐ってしまう前に食べ切るために、毎日レタス生活をしています?お米についても本当に助かりました
し、新米でとても美味しかったです。和菓子も今まで食べたことのないものを食べることができてよかったで
す。
今回の定期便は想像してたよりもずっと豪華な量と品物ばかりで驚いたのと同時に、改めて森町の特産物
の素晴らしさを再確認できました。普段一人暮らしをしているところで森町の美味しい特産物を食べることが
できるのが不思議な感じで幸せな気持ちになりました???
1月で終わってしまうのは少し寂しいですが、本当に6ヶ月間とても満足できました。最後に今回は本当に素
敵な事業を立案してくださりありがとうございました???♀??

名産品を送っていただきありがとうごさいました。知人にも配り森町をアピールでき良かったです。webを開
いて柿が献上柿ということを知り知人も喜んでいました。ふるさと納税につながるかも、、、
レタスは多すぎて配るのも大変でした、もう少し少なくてもいいと思いました。お茶は毎日飲んでいるので嬉
しかったです。



Ｑ５　新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、現在の生活に不安を感じますか。

回答数 ％

7 30

13 57

3 13

0 0

23 100

毎月品物が届くのが楽しみでした。柿やレタスなど量が多い時は友人に分けたりして、コロナ禍で少なく
なった交流のきっかけになりました。

想像を超える量の品物を送ってくださってとても驚きました！一人暮らしする上でとてもありがたい支援でし
た！ありがとうございました！

とても助かりました。ただ、レタスと治郎柿は一人暮らしにしてはかなり量が多かったため、半量くらいで良
かったのではないかと思いました。

久しぶりの森町の味を味わって懐かしかったです。ありがとうごさいました。

この度は、このような企画をありがとうございました。
コロナの影響によって大学もオンライン授業中心となり、買い物やその他の外出についても気をつかう大変
な毎日でした。
頑張ろうと思う日もありましたが、大学に行くこともなくオンラインが続き、引きこもり状態の生活が続いた時
は、このままどうなってしまうのだろうかと落ち込んだり、不安になったりした日々もありました。
そんな時、地元森町からの食の便りが毎月とても楽しみでした。また、何気なく食べていたものが、森町の
誇る名産品ということも改めて感じることもできました。
大学の友達にもおすそ分けをし、とても喜んでもらえました。
地元から離れて暮らす大学生に向けて応援していただき、皆様方には本当に感謝しています。
まだまだコロナ禍にあり、いつまで続くのだろうかと不安もありますが、頑張ってる皆様方に負けないよう
に、私自身ももっと頑張っていこうと思います。
この度は誠にありがとうございました。

ご時世的になかなかアルバイトも今までの頻度でできなくなっていて収入も減ってしまっていたのでかなり
助かりました。また、送ってくださったどの内容もすごく美味しかったですありがとうございました。
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回答数 ％

16 80

4 20

0 0

0 0

0 0

20 100

Ｑ７　新型コロナウイルス感染症の拡大は、あなたにどのような影響を与えていますか。(複数回答可)

回答数

8

12

12

15

17 その他の意見

4 ・ 実家に帰ることが出来ない

1 ・

2

通常授業を受けられず知識や技能が身につかない

将来の就職等に関して困っている、不安だ

友人・知人と会うことができない　 

心身に不調を感じている　　

特に問題は無い

その他

役立たなかった

どちらともいえない

合計

家計の急変やアルバイトの減少等で、経済的に困っている

Ｑ６　Ｑ５で１．２と答えた方にお聞きします。つながる森町学生応援定期便事業は不安の解消
に役立ちましたか。

地元に帰れない。祖母祖父が高齢のため、生き
ているうちにもう一度顔を見せに行きたいなと思
う。

趣味や娯楽を楽しめない　 
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その他
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通常授業を受けられず知識や技能が身につかない

将来の就職等に関して困っている、不安だ
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趣味や娯楽を楽しめない

Ｑ７新型コロナウイルス感染症の拡大は、

あなたにどのような影響を与えていますか



Ｑ８　学校を卒業後、どこに住みたいですか。または、どこに住む予定ですか。

回答数 ％

森町内 4 17

静岡県内(森町外) 7 30

首都圏 5 22

中京圏 6 26

近畿圏 1 4

その他 0 0

合計 23 100

Ｑ９　Ｑ８で１とお答えした方にお聞きします。その理由は何ですか。(複数回答可)

回答数

育ったふるさとだから 4

住みやすいまちだから 4

2

家族（親など）が望むから 0

友人・知人が多いから 3

希望する就職先があるから 0

0

家族（親など）と一緒に住みたいから

その他

森町内

4
17%

静岡県内

(森町外)

7
31%

首都圏

5
22%

中京圏

6
26%
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1
4%

Ｑ８学校を卒業後、どこに住みたいですか。

または、どこに住む予定ですか。
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家族（親など）と一緒に住みたいから

友人・知人が多いから

育ったふるさとだから

住みやすいまちだから

Ｑ９Ｑ８で１とお答えした方にお聞きします。

その理由は何ですか



Ｑ10　Ｑ８で森町以外の都市をお答えの方にお聞きします。その理由は何ですか？（複数回答可）

回答数

0

9

7

1

3

1 その他の意見

3 ・

1

いずれ森町に戻るつもりはあるが、社会人としての経験を森町以外で積みたいから 

その他

他に気に入っているまちがあるから

実家を離れたいから

森町に魅力を感じないから

森町に希望する就職先がないから

就職を予定している地域の方が暮らすのに便利そうだから 

森町に友人・知人が少ないから

自分が希望する職種は都市部にオフィスがある
場合がほとんどだから。

1

1

1

3

3
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その他

他に気に入っているまちがあるから

森町に友人・知人が少ないから

実家を離れたいから

いずれ森町に戻るつもりはあるが、…

就職を予定している地域の方が暮らすのに便利そうだから

森町に希望する就職先がないから

Ｑ10 Ｑ８で森町以外の都市をお答えの方にお聞きします。

その理由は何ですか？



Ｑ11　森町に期待することなど、ご自由にお書きください。

超高齢化社会なので、感染予防対策を徹底してほしいです。
いつまでも、おじいさん、おばあさん達が元気な町でいて欲しいです。

日頃は森町のためご尽力頂き誠にありがとうございます。今後も益々の森町の発展を願います。これから
もよろしくお願いいたします。この度は誠にありがとうございました。

もっと森町を活気ある町にしたいです。

親はこの先もずっと森町に住むので、交通の便の充実や娯楽施設など歳を重ねても生き生きと生活できる
環境になってほしいです。

特になし。

住みやすい街のままであって欲しい！

森町には、他の地域に負けない特産品が沢山あると思っています。なのでこれからも森町の特産品を色ん
な地域の人に知ってもらうために特産品の良さを拡げていってほしいなと思っています。

もし今年もこのような状況が続くのであれば、またこのようなことを企画していただきたいです。

今のままの森町が好きなので変わらないでほしい

公共交通機関をもっと快適にして欲しい

森町のネット環境を全国屈指にし、リモートのみで仕事ができると気づいた人に都会から移住してもらった
り、元々ネット環境さえあればどこでも仕事ができる職種というのは数多くあると思うので、そういう人たちを
上手く誘致出来ればもっと森町が良くなるのではないかと思っています。

これからも魅力と活気溢れる森町であり続けますように…

これからも、県外に住んでいる学生を支えてあげてほしい。


